



LA CONVOCATORIA que lanzó en su primer discurso la nueva jefa de Gobierno de la CDMX, **Clara Brugada**, para la creación de un **cabildo metropolitano** con representantes del **Edomex, Hidalgo y Morelos**, además del **gobierno federal**, revive la posibilidad de crear auténticas políticas de Estado para la metrópoli. DESDE hace 20 años se han lanzado varias iniciativas similares que han enfrentado varios obstáculos, principalmente que la **Presidencia**, la **Jefatura de Gobierno** y las **gubernaturas** estaban en manos de distintos partidos políticos.

AHORA, se da por primera vez la condición de que todos llegaron representando a **Morena: Claudia Sheinbaum**, la propia **Brugada**, la mexiquense **Delfina Gómez**, la mandataria morelense **Margarita Saravia** y el hidalguense **Julio Menchaca**.

Y A QUIEN le tocará la tarea de que ese nuevo organismo realmente funcione y no sea una mera asamblea testimonial es al titular de la nueva Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana, **Alejandro Encinas**, quien ya fue jefe de Gobierno y dos veces candidato a la gubernatura del **Estado de México**.

MUCHO trabajo tendrá para poner de acuerdo a cuatro entidades que, hasta ahora, han jalado cada quien por su lado durante décadas.

• • •

QUIENES saben de las limitaciones que pueden provocar en el servicio público los **conflictos de intereses** se preguntan cómo va a manejar el nuevo subsecretario de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía, **Vidal Llerenas**, las gestiones que pudiera hacer ante esa dependencia su esposa **Rosemary Safie**. Y ES QUE ella es la presidenta de una firma de consultoría para **empresas** llamada Safie Consultores que ofrece entre sus servicios el de "**cabildeo con gobierno**" que tiene como uno de sus objetivos "desarrollar vínculos de valor con autoridades gubernamentales".

YA SE verá si Llerenas incluye esa situación en la declaración anual de intereses que debe presentar ante la **Secretaría de la Función Pública** que encabeza **Raquel Buenrostro**.

HACE sólo cinco días **Ifigenia Martínez** presidió la sesión solemne del **Congreso de la Unión** en la que **Claudia Sheinbaum** rindió protesta como la primera Presidenta de México.

AYER, murió a los 94 años, dejando un legado relevante como pionera en la política donde se desempeñó cuatro veces como **diputada** y dos como **senadora**. TAMBIÉN su trayectoria como economista y como académica son dignas de reconocimiento, al ser una de las primeras mexicanas que estudió y obtuvo una maestría en **Harvard** y como profesora de la UNAM, en donde dio clases a decenas de generaciones de alumnos de Economía.

Y, EN lo inmediato, también deja un hueco importante, pues será necesario renovar la presidencia de la Cámara de Diputados en los próximos días.

• • •

